
会議の名称 那珂川市社会教育委員 第 1回会議 

開催日時 
令和 5年 6月 29日（木） 

19：00～20：45 
開催場所 

那珂川市中央公民館  

第 3学習室 

出席者 

【委員】 

池田委員、柴田委員、坂井委員、山﨑委員、渡邉委員、明星委員、 

西委員、谷川委員、落合委員、平野委員 

【事務局】 

荒木課長、小金丸係長、齋藤社会教育担当指導主事、立石 

【その他】 

萩尾主任社会教育主事、吉川社会教育主事 

配布資料 

・ 次第 

・ 資 料 1 委員名簿 

・ 資 料 2 令和 4・5年度の活動方針について 

・ 資料 3-1令和 5年度那珂川市社会教育委員の会 年間計画 

・ 資料 3-2 社会教育委員研修会 計画書 

・ 資 料 4 令和 5年度社会教育関係事業等 年間計画 

・ 各団体の年間行事報告 
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議題及び審議の内容 

・委嘱状の交付 

委員の交代があり、平野委員に委嘱状が交付された。 

 

・教育委員会あいさつ 

 

1. 委員長あいさつ 

 

2. 委員自己紹介 

 

＜議題＞  

（1） 令和 4・5年度の活動方針について 

それでは、（1）の令和 4 年、5 年度の活動方針について説明させていた

だく。 

昨年度、社会教育委員としての資質を上げ、理解を深めるための勉強会 

会 議 録 

（文責：立石） 
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事務局 

 

を行った。今年はしっかり活動の見える化を行い、結果を出していきたい。 

そこで、研修会が終わった後に、感想を提出してもらい、まとめて共有して

いきたい。 

また、各委員には資料の中の「各団体の年間行事報告」を作成し、会議で

発表をしてもらいたい。所属団体の行事の詳細や関わっている団体、活動

の中で人手が足りない部分、一緒にやれるのがあればこうやってほしいなど

希望なども書き、次回の会議までには提出してもらいたい。 

本日から文化協会と育連協、そして公連協の発表を行う。今年度は、各団

体へのつながり、社会教育として人のつながりをテーマとするので、この報

告を活用してもらいたい。説明については以上である。 

 

それでは今の提案について何か質問・意見はあるか。 

 

【質疑なし】 

 

（2） 令和 5年度の年間活動計画について 

では、続いて令和 5年度年間活動計画について事務局より説明をお願い 

する。 

 

それでは、資料の３－１を見ていただきたい。昨年度最後の会議で説明し

たため、そこから変更があった箇所について説明する。 

②の定期研修会の第１回研修会の日程を空欄にしている。既に九州女子

大学の大島先生に講師の御承諾をいただいているが、当初予定していた７

月 31 日は先生の都合がつかなかったため、延期し、８月初旬の開催を考え

ている。今日この場で、委員の都合を聞いて日程を決定したい。８月２日、８

日、９日、この３日間のいずれかの日で考えている。 

続いて、資料の３－２を見ていただきたい。研修会の計画になるが、２回目

以降の講師の選定については、事務局に一任していただきたい。また、研修

の際は、せっかくの機会になるので、委員の所属団体の方に周知してもらい

参加してもらいたい。以上が令和 5年度の年間活動計画である。 

 

１回目の研修会について、都合の悪い日はあるか。 

（意見集約後）8月９日の開催としたい。 

 

今年度の研修会に関しては、委員だけではなく、各団体から参加してもら

い、一緒に学んでいただきたい。講堂で開催を予定しているので、1 団体で
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委員含めて、５名ぐらいで、最大 50 名で考えている。2 名でも 3 名でも構

わない。最大５名までとしたい。 

2回目以降の研修は、内容によって参加人数を決めたいがよろしいか。 

 

【異議無し】 

 

社会教育委員の役割や資質向上がテーマになるのか。 

 

内容としては、そうであるが、社会教育として、広く一般に学んでいただき

たいので、少しでも多くの方に参加してもらいたい。 

 

各委員から、団体の中で後継者や担い手の確保・育成が難しいという話

をきいている。研修会に参加し、普段からそういう視点を持って活動に取り

組んでもらいたいと考えている。 

 

チラシがあれば声をかけやすい。 

 

チラシを作成できるかはわからないが、講師の先生と話をして、表題など

の部分まで含めてお示しできれば。一旦、事務局で検討させてもらいたい。 

 

参加が 5名以上は難しいか。 

 

各団体の人数で調整できるかもしれないので 5名を超える場合は事前に

伝えてもらいたい。 

 

（2）について質問や意見はないか。 

 

【質疑なし】 

 

（3）令和 5年度社会教育関連事業等年間計画について 

では、続いて令和 5 年度社会教育関連事業等年間計画について事務局

より説明をお願いする。 

 

それでは、資料 4 を見ていただきたい。この内容について御確認いただ

き、御意見をいただきたい。 
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（3）について質問や意見はないか。 

 

【各委員から行事の追加記載依頼あり】※省略 

 

（4）令和６年度筑紫地区社会教育委員研修会について 

では、続いて令和６年度筑紫地区社会教育委員研修会について事務局よ

り説明をお願いする。 

 

筑紫地区の社会教育委員連絡協議会では、年に１度、合同の研修会を行

っており、５市の輪番によって事務局を決めている。那珂川市は、来年度事

務局となるため今年度の会議では、研修会の内容について、検討していくこ

ととなる。那珂川市だけで内容を決めるわけではないが、中心となって計画

していく必要がある。今年度の事務局である太宰府市の動きも参考にしな

がら、検討していきたい。今後筑紫地区の会議に参加し、情報共有していく。 

 

（4）について質問や意見はないか。 

 

【質疑なし】 

 

次回会議は、9月 25日（月） 19：00～とする。 


